



Opinión



Dilatar empeora las cosas

Es un deber del presidente liderar la negociación con el Comité Nacional del Paro, dilatar le hace más daño a la economía y al país.

29/5/2021

Por: Camilo Díaz

Pareciera que el presidente y su equipo de gobierno están jugando la carta de dilatar las negociaciones con el Comité del Paro, esperando que la clase media empobrecida vaya a reclamar para que se levanten los bloqueos; cesen las manifestaciones; y los jóvenes renuncien a los cambios que buscan. Si es así, el Gobierno está olvidando que quienes llevan un mes reivindicando sus reclamaciones, igualmente llevan años lidiando con toda suerte de dificultades económicas y sociales. Y que una amplia proporción de la clase media, ahora empobrecida, aunque se incómoda con los bloqueos y protestas también simpatiza con las solicitudes consignadas por los manifestantes.

Esa clase media es la que sufre el alto desempleo, caída en los ingresos, falta de oportunidades, y dificultad para acceder al servicio de salud. Por eso consciente o inconscientemente ve que desde hace rato está pagando por sus derechos para tenerlos, y entonces cualquier transformación derivada de la movilización la beneficia enormemente.

El Ejecutivo en lugar de estar encerrado en el Palacio de Nariño debe ponerse al mando, y generar propuestas desde el Gobierno para resolver la crisis política y económica, puesto que sus malas decisiones en materia económica y social son las que han provocado el actual estallido social. En cambio de dilatar, el Gobierno debe empezar a plantear las soluciones desde la política pública a los puntos más álgidos como: la generación de empleo; la renta básica; el acceso a la salud; el mejoramiento de la educación pública; la implementación de los acuerdos de paz; y comprometerse con el esclarecimiento de los asesinatos de líderes sociales.

¡Por tiempo limitado!

6 meses de acceso total por \$10.000

[Suscríbese aquí](#)

El equipo de Gobierno debe iniciar el diálogo con el sector privado para generar empleos. Puede preguntar abiertamente a los gremios, cuántos empleos nuevos pueden generar sus afiliados para contribuir a desescalar el paro. Las empresas del país están en capacidad de generar nuevos empleos, pero es necesario el liderazgo del presidente en ese propósito.

Mientras el aparato productivo se ha beneficiado de los subsidios a la nómina, los datos del PIB del primer trimestre mostraron que la economía, sin cierres por efectos de la pandemia, ni parálisis por los bloqueos, estaba entrando en una senda de recuperación, pero el mercado laboral no está respondiendo de la misma forma. Alcanzar un pacto para la generación de empleo es trascendental para reducir las tensiones sociales.

Continuar a la deriva sin una agenda definida para negociar los puntos clave llevará a que la incipiente recuperación se borre totalmente, de hecho, los datos del segundo trimestre van a revelar las afectaciones al crecimiento, al empleo, y la inflación. El paro nacional que ya completó un mes puede extenderse si no se llega a un acuerdo, y si erróneamente el Gobierno sigue pensando que pasado un tiempo las manifestaciones se disiparán por desgaste. Al contrario, lo que puede suceder es que el descontento social aumente y el país entre en una especie de letargo donde hogares y empresas se acomoden a la nueva situación de incertidumbre económica y social.

Sin que se despeje el panorama social va a ser muy difícil que la economía logre encarrilarse para generar crecimiento, empleos, e ingresos al país, los inversionistas empiezan a tomar nota de eso y ante el riesgo prefieren liquidar posiciones en activos colombianos o sencillamente mantenerse fuera, igual sucede con los empresarios, si no se ven soluciones a corto plazo cualquier decisión de inversión queda aplazada, por eso dilatar las negociaciones causa más daño al país que el propio paro.

Finalmente, vinculada al paro está la nueva propuesta de reforma tributaria y el financiamiento del Estado, donde el ejecutivo debería pensar en desistir de su idea de vender su participación en ISA para que sea comprada por **Ecopetrol**, es lógico que ese no es el mejor negocio para la petrolera, y es evidente que lo que se está buscando es financiar al Gobierno hasta en \$14 billones de pesos este año, a costa de vender otra parte de **Ecopetrol** y reducir la participación en ISA.



Comité del paro nacional

Colombia

Opinión



Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Apple store

Google play